

# Cuatro accidentes en la A-8, en el tramo Zaldibar-Ermua

Uno de los siniestros registró tres heridos y el resto se trató de golpes de chapa

**Eunate F. Domínguez**

**BILBAO** – La jornada de ayer fue complicada en cuanto al tráfico se refiere. Las carreteras vizcainas registraron, principalmente por la mañana, hasta cinco accidentes, en el que hubo que atender a seis víctimas. Todas ellas fueron trasladadas a centros hospitalarios con heridas de diversa consideración.

El tramo de la A-8 entre Zaldibar y Ermua se convirtió en protagonista involuntario, ya que fue aquí donde se registraron cuatro de los cinco siniestros de la jornada.

El más importante tuvo lugar sobre las 7.35 horas entre Zaldibar y Ermua en el que se vieron implicados cuatro vehículos por colisión de alcance y se registraron tres heridos.

Hasta el lugar se desplazaron varios facultativos para atender a los heridos que, finalmente, precisaron su traslado al hospital de Mendaro para tratar sus lesiones.

Un dato a tener en cuenta es que a esas horas esta vía suele ser muy

transitada para las personas que se incorporan a las 08.00 horas en sus puestos laborales, lo que provoca gran afluencia de tráfico en las carreteras y junto con la lluvia se registran más accidentes.

En esa misma carretera, en el tramo de Zaldibar-Ermua, dirección Donostia, se registraron tres acci-

## LOS DATOS

● **7.35 horas.** A esta hora, cuatro vehículos colisionaron entre sí en la AP-8, en el tramo de Zaldibar-Ermua. En ese mismo tramo de dos kilómetros, se registraron tres accidentes más a primera hora de la mañana.

● **7.40 horas.** En la carretera BI-2121, en lo alto de Gerekiz, sentido Morga, dos turismos y un camión que portaba las bombonas de butano colisionaron registrando tres heridos.

dentes más a primera hora de la mañana. En estas colisiones, en cambio, no tuvieron que lamentarse víctimas.

**TRES HERIDOS** Por otro lado, a las 7.40 horas de ayer dos turismos y un camión que portaba bombonas de butano, colisionaron entre sí en la carretera BI-2121, en el alto de Gerekiz, sentido Morga. Tras el accidente, los tres conductores tuvieron que ser trasladados al hospital de Gernika para tratar sus heridas de diversa consideración. Además, uno de los carriles habilitados en sentido Gernika quedó cortado para el tráfico lo que provocó ciertas retenciones que no duraron mucho. Para las 9.30 horas el carril volvió a quedar habilitado para el tráfico. Las lluvias de esta semana están complicando sobremanera el tráfico en las carreteras vizcainas. El pasado lunes un joven de 34 años, vecino de Berango, perdía su vida en Urduliz tras caer con su vehículo por un terraplén de tres metros. ●

**Seis detenidos en Igurte acusados de robar en una empresa**

**BILBAO** – Seis hombres, de edades de entre los 20 y 34 años, fueron detenidos el pasado martes tras ser pillados in fraganti robando chatarra en una empresa de Igurte que actualmente está cerrada. Los detenidos tenían preparado para cargar en los vehículos varias piezas de chatarra y abundante manguera de cobre. – DEIA

**Cuatro personas agreden a un individuo para robarle en Sestao**

**DETENIDOS** – Tres individuos fueron detenidos ayer por robo con violencia, según informa el departamento de Seguridad. Los hechos ocurrieron la semana pasada, cuando cuatro individuos asaltaron a una persona que se encontraba en la sala de juegos de Sestao, para robarle. Continúa la búsqueda del cuarto implicado. – DEIA



**Una hostelera recoge firmas tras diversos robos**

**BILBAO** – Mari Luz Esteban, propietaria de la degustación Legarreta ubicada en Santutxu, recoge firmas tras sufrir cuatro asaltos, el último de ellos el pasado martes. "Todos juntos vamos a por todas", aseguraba la propietaria indignada por tantos robos. Foto: Oskar Martínez

AIRFRANCE KLM

Nuevo vuelo de KLM desde Bilbao Europa

desde 169 €\*

Praga, Berlín y muchas más

\*Vuelo a partir del 26 de mayo

Más información en [KLM.es](#)

Tarifas todo incluido comprando en KLM.es. Salida desde Bilbao vía Amsterdam. Tarifas sujetas a condiciones especiales y a disponibilidad. Ventas del 05 al 09/03. Vuelo del 26/05 al 25/10. Más información y reservas en KLM.es o en el 902 222 747.

KLM Royal Dutch Airlines

DEBA

# El Día Internacional de la Mujer trae al municipio diferentes actividades

Se realizará una concentración el sábado bajo el lema 'Martxoak 8, emakumeen indarra'.

ION FERNÁNDEZ

**DEBA.** El mes de marzo llega con una cita ineludible. El Día Internacional de la Mujer el día 8, una fecha que se celebra en todo el mundo y para ello se organizan una serie de actividades. El Ayuntamiento de Deba ha organizado con este motivo un programa de eventos que arrancó ayer y se alargará hasta el 16, cuando se clausure la exposición 'Cuando trataron de callarme, grité'.

La asociación Dunamis se reunió ayer por la tarde para presentar la memoria de actividades que realizó el año pasado. El acto, celebrado en Kultur Elkartea, contó también con un cine fórum. La abogada Cristina Gramell se encargó de dar las explicaciones sobre 'la visión legal de la crisis matrimonial', que se cerró con un lunch para todos los presentes.

Once pintoras debarras presentarán en el municipio una muestra de sus obras. Con motivo del Día Internacional de la Mujer se podrá ver la exposición 'Cuando trataron de callarme, grité'. En su elaboración han participado las artistas Mª Jo-



Una de las concentraciones del Día Internacional de la Mujer. :: SALEGI

sefa Igonin, Tere Igonin, Dayhana Barrios, Trini Gurutxaga, Gloria Onaindia, Cristina Azpíri, Antoni Arlunduaga, Begoña San José, Isabel Aberasturi, Maite Iriondo y Mª Carmen Cendoya.

La muestra estará accesible en la sala de exposiciones del Palacio Agirre. Su inauguración se llevará a cabo este viernes, a partir de las 19.00 horas y estará en el lugar hasta el día 16. Se podrá ver todos los días por la

tarde, entre las 18.00 y las 20.00 horas, a excepción de los domingos, cuando se abrirá por las mañanas, desde las 12.00 hasta las 14.00.

Una de las citas importantes y en la que se busca tener el mayor apoyo posible es la concentración a favor de las mujeres. Se celebra todos los años el 8 de marzo. En esta ocasión, será a las 13.00 horas en la Plaza Berria bajo el lema 'Martxoak 8, Emakumeen indarra'.

## Deba-Itziar Xtreme Taldea organiza una carrera en honor a un miembro fallecido

El Memorial Manuel Mateos, de 8,1 kilómetros, se celebrará el sábado

**DEBA.** Nace una nueva prueba en el municipio. Deba-Itziar Xtreme Taldea ha querido recordar a uno de sus miembros fallecidos, concretamente hace dos años, y ha organizado la primera edición del Memorial Manuel Mateos. Esta cita se celebrará este sábado, con la esperanza de que se animen a participar muchos deportistas en un recorrido que será similar al de la San Silvestre.

Los participantes tendrán que completar un circuito de 8,1 kilómetros por el centro de la localidad, con salida y llegada en el Ayuntamiento. Será una cita similar a la que se organiza el último día del año, aunque en ésta, en vez de dar una vuelta a la Alameda se dan dos, por lo que resulta algo más larga.

El Memorial comenzará el sába-



Salida de la última edición de la Deba-Itziar Xtreme. :: SALEGI

do a las 13.30 horas. Deba-Itziar Xtreme Taldea contará con la colaboración de la Policía Municipal y voluntarios de la Cruz Roja para el desarrollo de la prueba. Las inscripciones se podrán hacer en herrikrosa.com por 10 euros o hasta media hora antes de la carrera en la salida por 15. Los participantes deberán de hacer el pago antes del inicio de la cita.

Los ganadores, tanto en categoría masculina como femenina, recibirán un trofeo, txapela y 75 euros, los segundos obtendrán un trofeo y 50 euros y los terceros se llevarán un trofeo y 25 euros. Los participantes tendrán un lunch, dispondrán de servicio de duchas y vestuarios en el frontón Aldats, entrarán en sorteos y se les dará una camiseta.

ONDARROA

## Reunión en Madrid para alcanzar acuerdos con las cuotas de verdel y chicharro

Los arrantzales tratan de desbloquear el conflicto y reanudar la campaña que en los últimos años se puso en marcha en febrero

ALBERTO ECHALUCE

**ONDARROA.** Las federaciones de cofradías del Cantábrico y del Noroeste se reúnen hoy en Madrid, con la secretaría de Pesca Marítima, para tratar de buscar acuerdos con el reparto de las cuotas de verdel y chicharro y posibilitar el inicio de la campaña de estas especies. Los arrantzales de la flota de bajura están molestos por el retraso que padece este año el inicio de la costera de verdel. Si el pasado año se inició el 25 de febrero y en años anteriores el día 18, de momento, no se ha podido llevar a cabo la apertura de la campaña porque se desconocían los cupos que la secretaría de Pesca de Madrid permitiría a los barcos de artes menores.

Esto ha generado un periodo de incertidumbre entre la flota de bajura que lleva sin realizar ingresos desde el pasado mes de noviembre, en el que muchos barcos finalizaron la campaña de sardina.

Únicamente, los barcos de arrastre de litoral, otra modalidad diferente, han podido realizar sus desembarcos de verdel en diferentes puntos, así como la flota de Portugal, en Pasajes.

### Falta de acuerdos

De hecho, un barco de arrastre del litoral ondarrés había finalizado su cupo permitido de verdel, mientras que otro estaba a punto de finalizar las faenas. Los arrantzales

esperan que mañana la secretaría de Pesca del Gobierno central adopte una decisión sobre el conflicto abierto con el reparto de las cuotas de pesca de verdel y chicharro que enfrenta a País Vasco y Cantabria con Galicia y Asturias, aspecto que sin estar asignado, previamente, impide la salida de la flota.

El presidente de la Federación de Cofradías de Gipuzkoa, Eugenio Elduayen, señalaba que «vamos a ver si Madrid adopta una decisión sobre el reparto de cuotas, para la flota de artes menores e iniciar la campaña de verdel. Nos han dicho que para el chicharro no va a tomar ninguna decisión». Elduayen señalaba que «son por estas fechas cuando empezamos la campaña. Lo que ocurre es que en otros años se sabía la fecha de salida, pero ahora desconocemos eso porque tampoco existen acuerdos en el reparto. Esperamos que para Madrid, adopte una decisión, pero es que todo este tema se está retrasando mucho».

Tras la subida de cuotas que aprobó Bruselas, para el verdel, cercano a las 8.000 toneladas, sólo quedaba pendiente de cerrarse un acuerdo para la flota de artes menores.

Dos grupos diferenciados, Euskadi y Cantabria, por un lado y Asturias y Galicia por el otro, se han topado, unos contra los otros, en varias reuniones en Madrid, para llevar a cabo el reparto de cuotas de chicharro y verdel, para la flota de artes menores, una vez de haberse alcanzado un acuerdo para cerco. No obstante, el reparto inicial de cuotas que planteó el Gobierno por comunidades para la flota de cerco no convenció al sector pesquero gallego, ni asturiano.

ERMUA

## Artarrai Mendi Taldea organiza el Día del Árbol

K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El colectivo ermitarra Artarrai Mendi Taldea, realizará este domingo una nueva jornada del Día del Árbol, iniciativa que consiste en la plantación de especies autóctonas en los montes de la localidad por parte de los vecinos que se animen a participar.

En esta ocasión cuentan con más de 200 ejemplares que pondrán a disposición de todo aquel que quiera sumarse y contribuir al cuidado de la naturaleza y del medio ambiente, recuperando poco a poco el entorno propio frente a años y años de plantación 'industrial' de pinos.

Todas aquellas personas que

quieran participar en este acto están convocadas este domingo, día 9 de marzo, a las 10.00 horas en la plazoleta de Patxi. A continuación se encaminarán a las laderas del monte Ureta, donde como en años anteriores se realizará el reparto de ejemplares y del material necesario para su plantación.

Esta iniciativa cumple su cuarto año y es muy valorada por los ermitarras, con un importante aumento del número de participantes, así como la diversidad de especies plantadas. Este año se plantarán robles, hayas, acebos y alguna especie de frutal como pueden ser almendros, avellanos y membrillos.

# Ermua se compromete a apoyar la idea de que todos los días sean 8 de marzo

La corporación aprueba por unanimidad una declaración institucional de Eudel adaptada por el Consejo de la Mujer de Ermua

## AINHOA LASUEN

**ERMUA.** La corporación municipal de Ermua ha aprobado una declaración institucional del 8 de marzo, propuesta por Eudel y presentada desde el Consejo Municipal de la Mujer de Ermua.

Todos los grupos políticos aprobaron por unanimidad en el pleno esta declaración que «reitera la importancia que se debe dar a las asociaciones de mujeres como interlocutoras válidas en los ámbitos institucionales municipales», explicó la concejala del departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua, Natividad Alonso.

La concejala insistió en que «todos los días son 8 de marzo», recordando el título de la declaración aprobada.

Alonso defendió el trabajo que realizan en el camino de la igualdad los colectivos de mujeres y hombres del municipio y apostó por seguir abogando «porque Ermua siga siendo un referente en este aspecto».

En el escrito que se colocará en todos los portales de Ermua, el Consejo municipal de Igualdad del municipio hará saber a la población de la villa, que declara que «las organizaciones feministas y pro-igualitarias deben estar presentes y ser reconocidas como interlocutoras clave en el impulso de las políticas locales de igualdad» y llaman a toda la ciudadanía, en especial a las mujeres, «para que tengan una posición activa en la reivindicación y defensa de los derechos que tanto



La concentración anual volverá a celebrarse este sábado en la plaza. :: AINHOA LASUEN

tiempo y esfuerzo nos han costado, porque no es momento de retrocesos y porque no renunciamos a conseguir una sociedad más justa y equitativa».

## Políticas

Para ello, el Ayuntamiento de Ermua se compromete «a constituir las alianzas necesarias para apoyar la acción de las organizaciones feministas y pro-igualitarias, así como a seguir desarrollando una política local de igualdad, favoreciendo y apoyando la participación sociopolítica de todas las mujeres, con el objetivo de conseguir la igualdad real de mujeres y hombres».

El Consejo entiende que el escenario sociopolítico y económico ha

sufrido importantes cambios, «que han llegado a suponer un retroceso en el reconocimiento de los derechos y libertades de mujer». Les preocupa el futuro de las políticas y de los avances conseguidos en materia de igualdad entre mujeres y hombres. Las organizaciones de mujeres están reforzando su actividad para evitar su desmantelamiento y en defensa de sus derechos.

## Programa local

En Ermua y en torno al Día Internacional de la Mujer se han organizado diferentes actividades. En primer lugar se instala en la Casa de la Mujer una exposición de carteles 8 de marzo.

Hoy se celebra una conferencia

sobre 'Cupido y Eros, una relación compleja'. Correrá a cargo de Anna Freixas y se iniciará a las 18.00 horas en Lobiano.

El cine-club ofrecerá también hoy la proyección del documental 'Pussy Riot: Una plegaria punk', a partir de las 20.30 horas en el Antzokia.

Mañana se representará la obra 'Fisterra', con Ángeles Martín y Blanca Portillo, en el Antzokia, a partir de las 22.15 horas.

El sábado se celebrará la tradicional concentración del 8 de marzo, en la plaza, a las 19.00 horas.

Por último, habrá un taller Auto-defensa Feminista, de 8 horas, el 22 de marzo, en Lobiano. Será en horario de 10.30 a 14.30 y de 15.30 a 19.30 horas.

## La mejor película de los Oscar, este fin de semana en el Ermua Antzoki

### A. L.

Este fin de semana la ganadora del Oscar a la mejor película estará en Ermua. La programación comenzará el sábado 8 con dos extraordinarias películas. A las 19.30 horas será el primer pase de '¿Qué hacemos con Maisie?'. Esta tragicomedia es un trabajo del mismo equipo de producción que filmó la película 'Los chicos están bien'. Protagonizada, entre otros, por Julianne Moore y Alexander Skarsgård, la película es una libre adaptación de una novela del clásico de la literatura Henry James y narra la separación de una cantante de rock y un marchante de arte desde el muy personal punto de vista de su hija Maisie de 6 años de edad. Se pasará el sábado a las 19.30, el domingo a las 22 y el lunes a las 20.30 horas.

La otra película que se ofrece el fin de semana será la exitosa '12 años de esclavitud', de Steve McQueen, la gran triunfadora en la reciente gala de los Oscar (mejor película, mejor actriz secundaria para Lupita Nyong'o y el Oscar al mejor guion). Protagonizada, entre otros, por Michael Fassbender y Brad Pitt, la película narra la historia real de un hombre libre que es secuestrado en Nueva York y vendido como esclavo para trabajar en las plantaciones algodoneras del Sur de los Estados Unidos. '12 años de esclavitud' podrá verse el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

En cuanto a la sesión infantil del domingo, a las 17.00 horas se programará otra exitosa película: 'La Lego Película' (3D). Un deleite de imaginación y diversión, repleto de inteligencia, irreverencia, humor, atrevimiento y entretenimiento. Para no perdérsela.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

##### COLISEO Merkato Kalea, 2

##### No hay sesión

#### ERMUA

##### ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

##### Pussy Riot, a punk prayer (VOS) 20.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.

Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00.

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57, Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasa, 18).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiaurre, 29).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4, Eibar).